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会 議 録（概要） 

会 議 名 称 令和元年度 伊那市特別職報酬等審議会第１回審議会 

日 時 令和元年１１月１５日（金） 午前１０時００分から午前１１時０５分 

場 所 伊那市役所 庁議室 

出 席 者 

【委 員】 唐木和世、小口知彦、御子柴茂樹、平澤隆、百瀬直寿、滝澤雄二、 

鈴木教仁、木嶋仁美、飯島信子 

【理事者】 白鳥市長（諮問時） 

【事務局】 総務部長、総務課長、職員係長 

議 題 

委嘱、会長選出、諮問 

（１）会長職務代理の指名について 

（２）会議録署名委員について 

（３）特別職の報酬等について 

（４）今後の日程について 

配 布 資 料 

・伊那市特別職報酬等審議会条例、伊那市特別職報酬等審議会規程 

・伊那市特別職等報酬審議会資料  

（特別職の報酬等改定経過、特別職の報酬等の状況、県内１９市の財政状況等、県内

１９市の市長等の給料月額の状況、県内１９市の議員月額の状況、類似団体の財政

状況等、類似団体の市長等の給料月額の状況、類似団体の議員の報酬月額の状況） 

議 事 内 容 （要 旨） 

１ 開  会  

２ 市長あいさつ  

３ 委嘱 

・委員に対し、市長から委嘱書を交付 

  ・自己紹介 

４ 審議会について 事務局から、審議会の目的等について説明 

５ 会長選出 

・慣例により伊那商工会議所会頭の唐木委員を選出 

  ・会長あいさつ 

６ 諮問  市長から審議会に対し諮問。会長に諮問書を手渡す。 

７ 審議事項（進行 会長） 

（１）会長職務代理者の指名について 

審議会条例第４条第３項の規定により、会長が指定する。 

     会長職務代理者 御子柴茂樹委員 

（２）会議録署名委員について 

審議会規程第１１条第２項により、議長が会議に諮ってこれを定める。 
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会議録署名委員 平澤隆委員 飯島信子委員 

 

（３）特別職の報酬等について 

○市長・副市長・教育長の給料について 

（会 長） 民間の感覚では、市が良くなって、財政的にも良くなっていれば、給料を上げてもい

いのではないかと思うがいかがか。 

（委 員） 教育長は職務が増えているので検討する必要があると思う。 

（委 員） 市長、副市長は活躍している様子が見受けられる。他の市の人口規模と比較するのも

よいが、活躍度合で上げる、下げるという考え方もある。 

（委 員） 確かに市の財政もある程度今後は考えていかないといけないのかなというところはあ

るが、実際どういう風に反映させるのか、というのはなかなか難しいという思いはある。 

(委 員) 現状はやはり人口に対してのというところが一番決めやすいと思う。 

（委 員） どのように評価するかは人によって違うような気もするし、他と比較するのが市民に 

も分かりやすいと感じる。教育長さんは役割が変わるので、役割に応じた金額に改定は 

必要なのかなと思う。 

 (委 員) 教育長の年収額で見ると、諏訪市が 7番目で伊那市は 8番目なので、年間 5 万円ぐら 

いアップすれば順位としては同等となるのではないか。 

（委 員） 教育長については具体的な金額を決めるのに参考になるものを提案してもらいたい。 

 

○市議会議員の報酬について 

(委 員) ランク的には高い位置にいるが、選挙が無投票だったということで、なぜ、なり手が

ないかということもあわせて検討していく必要があると思う。 

（会 長） 議員は安いように思う。人数を減らしてでも金額を増やさないとなり手がないような

気がする。 

（委 員） 報酬を上げれば、たくさん働いていただけるとも限らない。 

（会 長） 議員定数については考えられているのか。 

（事務局） 魅力ある議会づくり検討会の報告によると、報酬を改定するのなら、定数についても

検討すべきとの意見も出されたようである。 

（委 員） 公務員の人事院勧告も若干ずつ上がってはいるので、それも考慮しながら考えてはど

うか。 

（委 員） 議員の出席日数というか、活動状況を把握できるものがあれば検討できるのではない

かと思う。 

（事務局） 次回、資料を提示させていただく。 

（委 員） 答申には、「定数についても議論してほしい」という一文を入れることは可能か。 

（事務局） 付帯意見という形でつけることは可能なので、あわせてご検討いただければと思う。 

 

 

（４）今後の日程について            
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次回は、１１月２２日 金曜日 午前 10時 30分からとする。 

答申を予定する。 

 

（５）その他   特になし 

 

８ 閉  会 （会長） 

 

 


